

Beruf und Zukunft in Zambia e.V.

Protokoll der Mitgliederversammlung am 03.02.2019

Anwesende: 25 TN siehe Liste

Protokoll : Manfred Buhl

Beginn: 17.30 Uhr **Ende:** ca. 18:15 Uhr

Tagesordnung (gemäß Einladung):

1. Genehmigung des Protokolls vom 01.04.2018
2. Bericht des Vorstands
3. Bericht der Kassenprüferin
4. Entlastung des Vorstands
5. Vorstandswahlen
6. Planungen für 2019
7. Anträge
8. Verschiedenes

Zu TOP 1:

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 01.04.2018 wird einstimmig genehmigt.

Zu TOP 2:

(Siehe Rechenschaftsbericht + Jahresabrechnung 2018)

Zum Rechenschaftsbericht 2018

- Arnold Evertz preist die hohe Spendenbereitschaft, die Vereinsmitglieder selbst gezeigt oder bei anderen erzeugt haben.
- 2018 ist dem Verein eine fünfstellige Summe aus gerichtlichen Geldauflagen zugeflossen – vielen Dank auch dem Vermittler.
- Förderung von Studierenden und Schüler/innen in Sambia: Zur Zeit 1 Studierender im tertiären Bereich, 5 Schüler/innen im Sekundarbereich.
- Die Schul- und Hochschulgebühren dort steigen weiter und erschweren zunehmend für die Bewohner/innen der von uns betreuten Region den Besuch einer Sekundarschule.
- Umso wichtiger ist die erfolgreiche Durchführung des gestarteten neuen Projekts Mabwe Atuba 2018 – 2020, um damit an Ort und Stelle die Grundlage für Sekundarschulbesuch mit erschwinglichen Schulgeldern und somit auch (wieder) die Grundlage für die Förderung der von uns anvisierten Klientel zu schaffen. Bei dem Projekt geht es vor allem um
 - a. den Aufbau eines Sekundarbereichs (mit entsprechend ausgestatteten Schulhäusern)
 - b. den Bau von Familienhäusern für die neu einzustellenden Lehrer/innen
 - c. eine Art schulinterne Lehrerfortbildung mit Anleitung
 - d. den Bau eines Schülerinnenhauses für den Verbleib während der Woche.

- Zur Vorbereitung und Durchführung des neuen Projekts gab es zwei Projektbesuche im März bzw. im Oktober/November und die TN an einem Seminar bei BENGGO, der projektfördernden und -begleitenden Einrichtung des BMZ
- Das neue Projekt hat ein Gesamtvolumen von 228.000 Euro, von denen das BMZ 75%, unser Macha-Partnerverein PAFIM ca 14% und BUZIZ ca. 11% zu tragen haben.
- Beim Vorsitzenden fand sich vor den Projektbetreuungsreisen eine 6-köpfige Vereinsplanungsgruppe zusammen.
- Auf der Reise ging es darum,
 - mit unserem nun schon bewährten „Generalunternehmer“ die Bauaufgaben im neuen Projekt durchzusprechen (u.a. Naturwissenschaftslabor, Schülerinnen-Quartiere inkl. Ausstattung für das Zusammenwohnen),
 - bei der Schulverwaltung des Bezirks und im Ministerium dafür zu sorgen, dass das Land seinen geforderten Anteil leistet (Ausstattung mit Personal und Mobiliar, u.a.),
 - die zu den besonders beteiligten Schulen gehörenden PTA (Eltern-Lehrer-Assoziationen) zu handfester aktiver Anteilnahme zu bewegen (was auch diesmal wieder nicht sehr schwer ist),
 - Verträge mit unserem Partnerverein PAFIM und dem Ministerium „feierlich“ zu unterzeichnen,
 - daneben aber auch noch die Grundschulpartnerschaften zwischen 2 Schulen in Gladbeck und 2 Schulen in der Region zu befördern (und damit zugleich unser Ansehen dort) – große Kooperationsfortschritte in der Mapanza Basic School
 - den Kontakt zu pflegen mit den alten Partnerschulen in Mapanza und Macha,
 - Kontakte anzubahnen zu neuen Playern in der Region, z.B. der REA (Rural electrification authority).
- Das neue Projekt läuft seit August 2018 und endet Im Dezember 2020 – möglichst schon im Juli soll die feierliche Übergabe erfolgen, hoffentlich wieder durch eine Gruppe von Mitreisenden (Planung steht noch aus).
- Die Kursschwankungen stellen immer eine gewisse Herausforderung dar. Z.Zt. wird die finanzielle Situation so eingeschätzt, dass sich das Verhältnis des Euro zum Kwacha sich so entwickelt, dass die Kostensteigerungen (in Kwacha) aufgefangen werden können. Somit kann zukünftig ein ausreichender Anteil des Vereinsvermögens dazu verwendet werden, der neuen Situation angemessenen Stipendien zu vergeben.

Zu TOP 3 + 4:

Die Kassenprüferin Hildegard Laufer hat vor dem Antritt einer Reise die Kasse ordnungsgemäß geprüft. Rainer Schönweiß trägt in ihrem Auftrag vor, dass es keinerlei Beanstandungen an der Kassenführung gibt. Er beantragt die Entlastung des Vorstands, sie erfolgt einstimmig (1 Enth.).

Zu TOP 5:

Monika Berendsen leitet die Wahl. Es wird Wiederwahl vorgeschlagen für die. Vorsitzenden Arnold Evertz und Werner Lutzke. Sie werden einstimmig (1 Enthaltung) gewählt. Beide Vorsitzenden nehmen die Wahl an.

Zu TOP 6:

Die nächste Sambiareise zur Projektbegleitung findet im Juli 2019 statt. Arnold wird diesmal begleitet von Monika Berendsen und Reinhard Dudda, die die o.a. erwähnte schulinterne Lehrerfortbildung anleiten und moderieren werden.

Arnold Evertz trägt erste Gedanken zu einer eventuellen Ausweitung unserer Förderung stärker in den tertiären Bereich vor, da die von uns anvisierten Absolvent/inn/en des neu entstehenden Sekundarbereichs sonst an dessen Schwelle vor dem Aus stehen. Zu diesem Thema wird eine Mitgliederversammlung nach der Sommerreise 2019 vereinbart. Von der Reise mitgebracht werden sollen nähere Informationen zu geeigneten (finanziell erschwinglichen) Studiengängen.

Aufgeworfene Fragen: Was ist ein sinnvoller Beruf? Welche Bildungsgänge gibt es? Zu welchen Preisen?

Zu TOP 7: Anträge

Es lagen keine Anträge vor.

Zu TOP 8: Verschiedenes

Keine weiteren Anmerkungen

Für die Richtigkeit:

Manfred Buhl (Protokollant)

Arnold Evertz (Vorsitzender)